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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 6. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

20.01.2015, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal, 

von 19:00 Uhr bis 21:05 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Ines Stalinski  

Gäste 

 
Böttcher  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Thomas Hürthe  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 20.01.2015, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

02.12.2014 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 

 

  

   

5    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

6    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 

Stadt 

 

  

   

7    Informationen durch Stadträte 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 

Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 

Beschlussfähigkeit mit 7 anwesenden Mitgliedern fest.  

     

 

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

 Da die Beschlussanträge 215-2014 und 216-2014 nicht in schriftlicher Form 

den Mitgliedern des Ortschaftsrates Holzweißig zugestellt wurden, lässt 

Herr Präßler die TOP 7 und 8 von der Tagesordnung nehmen. 

 

Herr Brandt erwähnt, dass die Niederschrift vom 04.11.14 heute 

nachgereicht wurde und möchte diese daher auch von der Tagesordnung 

nehmen. 

 

Somit wird der TOP 3.1 ebenfalls von der Tagesordnung genommen. Da 

keine weiteren Anmerkungen vorliegen, lässt Herr Präßler über die 

geänderte Tagesordnung abstimmen. 

     

einstimmig mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 02.12.2014 

  

 

 

 Die Mitglieder des Ortschaftsrates haben einige Änderungswünsche zur 

Niederschrift. Nachdem diese aufgenommen werden, lässt Herr Präßler 

über die geänderte Niederschrift abstimmen. 

     

einstimmig mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 

und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 

Oberbürgermeisterin 

  

 

 

 Herr Präßler berichtet, dass die Aufwandsentschädigungssatzung morgen 

im Stadtrat beraten wird. Wenn diese bestätigt wird, lässt er jedem Mitglied 

des Ortschaftsrates Holzweißig ein Exemplar zukommen. 

 

Weiter sagt er, dass der Sitzungskalender nach Bestätigung im Amtsblatt 

veröffentlicht wird. 

 

Die anteiligen Beiträge für die Sportlerehrung werden von den größeren 

Ortsteilen Bitterfeld und Wolfen i.H.v. 1.000 € übernommen. Für die 

Planung 2015 hat er jedoch festgestellt, dass 140 € aus den 

Brauchtumsmitteln für die Sportlerehrung eingeplant wurden. Dies muss 

geklärt werden. 

 

Herr Uwe Denkewitz ist neuer Fraktionsvorsitzender der Freien 

Wählergemeinschaft Holzweißig. 

 

Der Ortsbürgermeister teilt mit, dass er einen Brief von Frau Regina 

Schulze erhalten hat. In diesem schreibt sie, dass beim letzten Sturm ein Ast 
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auf ihr Auto gefallen ist und es beschädigt hat. Der Baum befindet sich in 

der hinteren Dorfstraße und ist in einem schlechten Zustand. Das 

dazugehörige leerstehende Grundstück gehört nicht der Stadt Bitterfeld-

Wolfen. Herr Schulze hat der Eigentümergesellschaft des Bundes einen Brief 

zugesandt, mit der Bitte, Maßnahmen einzuleiten, damit von diesem Baum 

keine Gefahr mehr ausgeht. 

 

 

Er verliest ein Schreiben der LMBV bezüglich der Beseitigung von 

Vernässungsflächen rund um die Wiesenstraße. In diesem Jahr wurde schon 

mit den Maßnahmen begonnen, um das Wasser und die Schäden zu 

beseitigen. Die weitere Planung sieht wie folgt aus: 

 

- Baufeld freimachen, Holzung und Rodung im Januar und 

Februar 

- Herstellen einer Baustraße im April/Mai 

- Verlegung Druck- und Niederspannungsleitung im Mai 

- Herstellung eines Pumpschachtes im Mai/Juni 

- Ertüchtigung des vorhandenen Sickerteiches im Juli 

- Grabenprofilierung im Juli/August  

- Herstellung des Wirtschaftsweges im August. 

     

 

zu 5  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Folgende Punkte sind aktuell noch offen: 

 

Schulstraße 

Fußweg Quergefälle beseitigen. 

 

Holztreppe am Rodelhang 

Holztreppe kann zurückgebaut werden, die Flächen danach einebnen, damit 

der Hang als Rodelhang benutzt werden kann. 

 

Betonmast im Park Nähe Kita 

Betonmast inclusive Kabel zurückbauen. 

 

Radweg Glück-Auf-Straße 

Das alte Splitprovisorium beseitigen (Nähe Ärztehaus) 

 

Treppenstufen am Einkaufszentrum 

Treppenstufen von der Str. des Friedens in Richtung Neuholzweißig Fugen 

ausbessern. 

 

Treppe im Park zur Kita 

Treppenstufen links und rechts verfüllen, Geländer befestigen und streichen 

sowie lose Steine in den Wänden befestigen. 

 

Müllablagerung 

Müll im Bereich der Photovoltaikanlage der Brifa beseitigen. 

 

Glück-Auf-Straße 

Nicht mehr benötigte und außer Betrieb befindliche Beleuchtungsmaste 

entfernen. 
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Hintere Dorfstraße 

Im vorderen Bereich (Nähe Allianz Pratsch) Kastanienbaum entfernen, 

abgestorbene Äste beschädigen Fahrzeuge. 

 

Petersrodaer Str. 8 Familie Arnold 

Fußweg in einem sehr schlechten Zustand, Wurzeln der Bäume treiben 

Gehwegplatten hoch, Wurzeln dringen in den Keller ein. 

 

Clara-Zetkin-Straße 

Den unteren Teil der Clara-Zetkin-Str. großflächig mit Bitumen ausgleichen. 

(Scharfkantige Oberfläche). 

 

Wiesenstraße 

Beseitigung von Vernässungsflächen. Maßnahmen verfolgen und begleiten, 

insbesondere der Graben unterhalb der Kirchstraße und der 

Sportlergaststätte. 

 

Paupitzscher Straße 

Laterne defekt. (Eingang Friedhof). 

 

Lärmschutz 

Ausbau der Bahnstrecke im Planfeststellungsverfahren. 

 

Biotop 

Abfluss vom Biotop sollte im Herbst vom Erhaltungsverband gepflegt 

werden. Sieht nicht so aus. 

 

Im Frühjahr wird eine Übersicht mit allen beschädigten Straßen angefertigt, 

die beim Bau- und Vergabeausschuss eingereicht und besprochen werden 

soll. 

 

Herr Präßler sagt, dass 4 Lichterketten gekauft wurden, diese befinden sich 

bei der Feuerwehr. 

 

Herr Kröber teilt mit, dass er vor Weihnachten mit dem Bauordnungsamt 

bezüglich des Bauwagens für den Anglerverein Kontakt aufgenommen hat. 

Es wurde ein neuer Standort neben den Garagen in der Siedlung Süd 

gefunden. Hierzu muss ein Bauantrag gestellt werden. Der Anglerverein 

wird sich die Fläche selbst herstellen. Die Räumung des Bauwagens hat Zeit, 

solange der Bauantrag läuft. Die Stadtverwaltung Bitterfeld-Wolfen hat 

einen Antrag auf Fristverlängerung beim Bauordnungsamt gestellt. Dieser 

wurde genehmigt.  

 

Weiter berichtet er über das Dorferneuerungskonzept. Es geht um eine 

Fortschreibung des Konzeptes. Man befindet sich in der Anlaufphase und es 

wird geklärt, was antragsfähig sein soll. Die Projekte sollen bis 2022 

abgearbeitet werden. Für den OT Holzweißig soll erneut die Sanierung von 

Straßen aufgenommen werden. Damit das Rathaus aufgewertet und somit 

erhalten bleibt kann z.B. ein Anbau als Gemeindezentrum bzw. ein 

Feuerwehrgebäude beantragt werden. Als letzten Punkt wurde eine 

einheitliche Beschilderung an der Goitzsche mit aufgenommen. 

 

Am 17.03.15 jährt sich der Bombenangriff auf Holzweißig zum 70. Mal. Er 

würde gern gemeinsam mit dem OR, der Kirchengemeinde und dem 

Heimatverein eine Veranstaltung auf dem Friedhof planen.  
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Herr Präßler bedankt sich bei Frau Kahlert und Herrn Grünewald für den 

Einsatz zur Erhaltung des Parketts im großen Ratssaal, welches 

abgeschliffen und versiegelt wurde. 

 

Herr Fessel würde gern wissen, inwieweit die Stadt dem Tierheim Bitterfeld 

weitere finanzielle Unterstützung zusagt.  

 

Herr Präßler sagt, dass daran gearbeitet wird. Die angrenzenden Städte 

sollen hierzu finanziell verpflichtet werden, nicht nur die Stadt Bitterfeld-

Wolfen. 

     

 

zu 6  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 

  

 

 

 Herr Böttcher teilt mit, dass er das Amtsblatt für November und Dezember 

nicht erhalten hat. Trotz schriftlicher Anfrage an Frau Wust hat er keine 

Antwort auf seine Fragen erhalten. Er hat lediglich einen Brief mit 3 

Amtsblättern zugeschickt bekommen. 

     

 

 

 

zu 7  Informationen durch Stadträte 

  

 

 

 Herr Präßler berichtet, dass das Wegekonzept an der Goitzsche 

aufgenommen wird und ein Hotel am ehemaligen Spargelfeld geplant ist. 

 

Herr Denkewitz teilt mit, dass er noch keine Unterlagen zum Bauland im 

OT Holzweißig erhalten hat, diese sollen nachgereicht werden. 

 

Herr Kröber sagt, dass die Wohnungsbebauungsgebiete für den 

Flächennutzungsplan abgegeben wurde. 

 

Weiter berichtet er, dass er mit der Kita-Leitung über die musikalische 

Früherziehung gesprochen hat. Sie würde dieses gern wieder mit aufnehmen. 

Da es allerdings kostenpflichtig ist, muss erst das Interesse bei den Eltern 

bzw. Kindern in Erfahrung gebracht werden. 

     

 

 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Präßler schließt um 20.29 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und 

lässt die Nichtöffentlichkeit herstellen. 

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Janine Zeyda 

Protokollantin 
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